

V EL CASTOR
DA MIEDO



Los vecinos de la costa de Castellón y Tarragona, alarmados por los 565 terremotos tras las inyecciones de gas **P57A59**

EL PARQUE DE LAS CIENCIAS ALBERGARÁ LA PRIMERA ESCUELA DE MAGIA DE ANDALUCÍA **P55**

Investigadores de prestigio denuncian la situación crítica de la Ciencia en la UGR



ASFIXIA TOTAL

La Junta no invierte en becas ni en contratos y el Gobierno ha reducido un 50% su aportación desde 2009

EMPOBRECIMIENTO Y FUGA DE TALENTOS

Los mejores doctorandos emigran y solo se han cubierto 6 de las 60 plazas de profesores jubilados

Siete prestigiosos investigadores de la Universidad de Granada lanzaron ayer un SOS para advertir de que la ciencia está en peligro. La inversión del Gobierno ha disminuido a la mitad y las becas y contratos de la Junta para investigación desaparecieron en 2012. «No pedimos dinero para jugar a las canicas, así no podemos competir con

otros países», claman. En Granada, la investigación representa el 4,7 del PIB, con más de 2.000 profesores titulares y catedráticos y 500 empleados en los centros del CSIC. Mañana han organizado un acto en defensa de la investigación y de la ciencia, al que esperan que se sumen otros reconocidos profesionales universitarios. **P2Y3**

El Ayuntamiento ya tiene listo el coche 'ponemultas', aparcado desde 2010

Todo está preparado para que el coche 'ponemultas' de la concesionaria de la grúa de la capital salga a la calle en busca de infractores. 'Denunciator' está aparcado en el depósito desde abril de 2010 por problemas técnicos y bu-

rocráticos. El coche va equipado con cámaras y un GPS y se centrará especialmente en los vehículos estacionados en segunda fila. En 2012 el Ayuntamiento de Granada tramitó 215.383 multas de tráfico. **P5**



Presentación en Granada. Miguel Ríos graba una canción con el mismo título que sus memorias **P51**

Cámara de Comercio. Un juzgado investiga al secretario por supuesta falsedad documental **P8**

NUEVE DETENIDOS MÁS POR LOS ERE FRAUDULENTOS

La juez Alaya ordena el arresto del responsable de UGT en Cádiz, tres sindicalistas de CC OO, un alto cargo del PSOE de Sevilla y un exbanquero malagueño

Magdalena Álvarez deriva el posible uso fraudulento de las ayudas a sus excompañeros de la Consejería de Empleo **P21Y22**

La jueza Mercedes Alaya, ayer a su llegada a los juzgados de Sevilla. :: EFE

| | | | |
|--------------|----|-----------------|----|
| Granada | 2 | Deportes | 40 |
| Andalucía | 21 | Culturas | 50 |
| Opinión | 23 | V | 57 |
| España | 26 | Carteleras | |
| Economía | 30 | y Agendas | 64 |
| Mundo | 33 | Pasatiempos | 66 |
| Esquelas | 36 | Tiempo/Loterías | 67 |
| Tus Anuncios | 38 | Televisión | 68 |

Un grupo de prestigiosos investigadores de la UGR lanza un SOS

De 60 profesores jubilados se han cubierto seis plazas, ningún doctor de los últimos tres años se ha quedado y desde 2009 ha disminuido un 50% la inversión del Gobierno

■ ANDREA G. PARRA

GRANADA. Ni una beca de formación. Ni un contrato. Ni financiación para proyectos. Un año en blanco en la recepción de dinero. Y tres años anteriores con tijeretazos históricos. Los investigadores no pueden más. Las becas y contratos de la Junta de Andalucía para investigación en la Universidad de Granada (UGR) en 2012 fueron cero. De 2009 a 2011 pasaron de 140 a 39. La financiación de los proyectos a través del plan nacional de investigación pasó de 10 millones de euros en 2009 a 5,7 millones el año pasado. Son solo algunos ejemplos de la pésima evolución del apoyo económico a la investigación.

De los 60 profesores que se jubilaron el curso pasado solo se han sacado seis plazas. La tasa de reposición solo permite el 10%. Si se sigue así, en seis años se habrán jubilado 360 profesores e investigadores de la institución universitaria granadina y se habrá contratado a 36. De las tesis leídas y depositadas en tres años «no se ha quedado prácticamente nadie en la Universidad de Granada». En el curso 2012-2013 se depositaron en la UGR un total de 296 tesis, con doctorado internacional fueron 130, que suelen ser desarrolladas por universitarios con un currículum de un gran nivel.

A otros países es donde se están marchando los jóvenes investigadores que se han formado en Granada y que cuentan con expedientes brillantes. «Son investigadores excelentes y no han tenido ninguna posibilidad de quedarse. Lo peor es que no hay tampoco posibilidades de retorno», lamentaba ayer Francisco Herrera, profesor de la UGR del departamento de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial y un referente internacional en su campo científico, con publicaciones en las mejores revistas científicas. Su pronóstico es desesperante: «Estamos en un momento crítico».

Herrera contó cómo sus dos últimos doctorandos, que son «brillantes», se han tenido que ir a Alemania e Inglaterra porque aquí no hay opción ninguna: «Ellos no se plantean volver viendo lo que está ocurriendo».

Herrera es uno de los profesores e investigadores sénior de la Universidad granadina y del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) que han organizado un acto en Defensa de la Ciencia y la Investigación en España, que se celebrará mañana jueves en la Facultad de Ciencias a las 19.00 horas. Ayer fue uno de los que dio la voz de alarma: la situación es de «asfixia total».

El acto del jueves contará con científicos que son auténticos número uno, los primeras espadas en sus campos. Tienen cientos de artículos publicados, patentes, han dirigido decenas de tesis y organizado y participado en congresos y jornadas científicas de primer nivel, con participación de científicos de todo el mundo. Tienen en marcha proyectos de proyección internacional, algunos no tienen una situación crítica, como decía Herrera, pero son una excepción y lo que no quieren es quedarse callados ante lo que está ocurriendo y que tiene a cientos de investigadores contra las cuerdas.

Desarrollo y bienestar

Los 'sabios', que se han plantado y mañana explicarán que su investigación «supone una mejora para la sociedad y el bienestar» y que hay que invertir en Ciencia, son José Luis Oliver (departamento de Genética); Emilia M. Guadix (departamento de Ingeniería Química); Rafael Garrido Haba (Instituto de Astrofísica de Andalucía); Joaquín Marro (departamento de Electromagnetismo y Física de la Materia); el ya citado Francisco Herrera; Antonio Osuna (departamento de Parasitología); Miguel Ángel Losada (Instituto Interuniversitario del Sistema Tierra en Andalucía); Darío

Acuña Castroviejo (departamento de Fisiología); Pedro Luis Mateo (departamento de Química Física); Ángel Gil Hernández (departamento de Bioquímica); Jesús Sánchez-Dehesa (departamento de Física Moderna); y Roque Hidalgo Álvarez (departamento de Física Aplicada).

En el acto de mañana insistirán en la necesidad de incrementar las partidas en los Presupuestos Generales del Estado dedicadas a la Ciencia, así como en las cuentas de la Junta de Andalucía. Las inversiones del Gobierno central en Ciencia –en toda España– han caído de los 4.276 millones de euros de 2009 a los 2.267 millones. Con estas cifras encima de la mesa, los organizadores de este acto reivindicativo dirán que si se quiere avanzar habrá que invertir dinero en Ciencia. Con los recortes aseguran que ha habido ya un gran retroceso y que «así no se puede competir con otros países».

No se presentaron como la panacea para salir de la crisis actual, pero sí advirtieron de que si no se invierte no se pueden incorporar jóvenes al mercado científico, no se pueden desarrollar productos de calidad ni se puede competir con otros países, no solo a nivel científico sino en la creación de materiales, nuevos productos...

El catedrático Antonio Osuna, que cuenta en su currículum con ser el investigador principal de alguna patente de gran proyección, lamentó que mientras otros países que sí invierten en Ciencia «están exportando de verdad innovación nosotros exportamos segunda mano». Insistió en que los Presupuestos Generales del Estado deben aumentar las partidas dedicadas a la Ciencia. En líneas generales, porque como recordó Herrera «sin la investigación básica no vamos a llegar a la transferencia».

Los países con más desarrollo científico son los que registran tasas de desempleo más bajas, por eso, una manera de salir de la crisis consiste en «invertir en innovación, que crea empresas y economía de calidad más allá de vender solo turismo». «Nosotros también vendemos marca España», dijeron. En las publicaciones en las revistas científicas va el nombre del investigador, de la Universidad granadina y de España. «Los científicos hacemos más por la 'Marca España' que muchos que pasean camisetitas», criticó Osuna.

El catedrático Roque Hidalgo, referente internacional con numerosos premios, aseveró: «No defendemos intereses gremiales, de proyecto... pedimos financiación para hacer investigación de calidad». Asimismo, subrayó que «seis millones de parados son para nosotros algo insostenible». Defendió que el desarrollo de la Ciencia y la inversión es un modo de



Siete investigadores presentaron ayer, en la Facultad de Ciencias, el acto en

INVESTIGADORES QUE SON NÚMERO UNO EN SUS CAMPOS E



Roque Hidalgo
Departamento: Física Aplicada
Grupo de investigación: Física de Fluidos y Biocoloides.

Trabajos: Cuenta con numerosas publicaciones, algunas en las revistas más prestigiosas. También ha desarrollado proyectos con industrias españolas de gran nivel y aplicaciones en campos como la medicina o alimentación.



Francisco Herrera
Departamento: Ciencia de la Computación e Inteligencia Artificial.
Publicaciones: Forma parte de varios consejos de redacción y tiene más de 180 artículos publicados.
Índice 'h': Mide citas y está en el puesto 41. El mejor de la UGR y centros españoles. Sus trabajos son un referente para investigadores de todo el mundo.



Defensa de la Ciencia, que se celebrará mañana a las 19.00 horas en el aula magna de este centro del campus de Fuentenueva. :: ALFREDO AGUILAR

LAS FRASES

Roque Hidalgo
Departamento de Física Aplicada
«No defendemos intereses de grupos ni pedimos dinero para jugar a canicas es para investigar»

Antonio Osuna
Departamento de Parasitología
«Nosotros hacemos más 'Marca España' que otros que solo se ponen la camiseta»

disminuir el paro e hizo referencia a las tasas de desempleo menores donde hay más inversión en investigación.

En Granada, la investigación que se hace supone el 4,7 PIB, según los datos aportados ayer. Los organizadores hablaron de más de 2.000 profesores titulares y catedráticos de la UGR y 500 empleados en los centros del CSIC. A estas cifras habría que sumar los 1.396 integrantes del personal docente e investigador contratado de la Universidad granadina, según la memoria académica.

Mensaje a los políticos

El profesor Darío Acuña lamentó que se confundan términos por parte de los políticos y dijo que por cada euro que se invierte en este campo se genera un retorno positivo de 1,5 euros. La Ciencia es «motor de conocimiento y motor de la economía».

Los investigadores que participaron ayer en la rueda de prensa aseguraron que se sienten apoyados por el equipo de gobierno de la institución universitaria. Mañana explicarán la importancia de la investigación en el desarrollo y en el bienestar en el día a día de los ciudadanos, por eso, «se deben recuperar los niveles de financiación pública existente en 2009, a lo largo de los tres próximos ejercicios presupuestarios, de modo que nos aproximemos al medio europeo del 0,6% del PIB de inversión pública en I+D», según recoge la Carta por la Ciencia.

EN EL ÁMBITO NACIONAL E INTERNACIONAL



Antonio Osuna
Departamento: Parasitología.
Cargo: Director del Instituto de Biotecnología.
Patentes: Cuenta en su currículum con varios logros científicos y patentes como la obtención de una proteína a partir de antígenos recombinantes para fabricar una vacuna veterinaria frente a nematodos, o sea, gusanos.



Pedro Luis Mateo
Departamento: Es director de Química Física.
Grupo: Biofísica y Biotecnología Molecular.
Líneas de trabajo: Se centran en la termodinámica de proteínas para comprender la química física de estas moléculas biológicas. Utiliza las últimas técnicas para el estudio de las proteínas.



José L. Oliver
Departamento: Genética.
El laboratorio de J. L. Oliver: Genómica Computacional y Bioinformática. En su web-laboratorio (se abrió en 1978) se puede consultar un gran número de trabajos y publicaciones.
Acciones: Desarrollo y aplicación de nuevas herramientas para explorar el genoma y el epigenoma.



Darío Acuña
Departamento: Fisiología y es responsable del grupo de Comunicación intercelular.
Inicio: 1988.
Línea: Papel de la melatonina y análogos sintéticos en la proliferación, diferenciación y viabilidad de células madre neuronales. Estudios in vitro y in vivo en ratones parkinsonianos trasplantados.



Emilia M. Guadix
Departamento: Ingeniería Química y es directora del grupo de Biorreactores.
Acciones: El grupo se centra en la obtención de hidrolizados enzimáticos de biopolímeros, purificación y concentración de proteínas y péptidos por tecnología de membranas así como la estabilización de ingredientes funcionales.

La liberalización del servicio de taxi llegará a todo el Área Metropolitana «en meses»

La negociación entre las partes del sector se encuentra ya muy avanzada y el reglamento técnico está aprobado

✚ MIGUEL ALLENDE

✉ miguelallende@ideal.es

GRANADA. Los máximos responsables del Instituto Metropolitano del Taxi confían en que sea cuestión de «pocos meses» la entrada en vigor de la liberalización de este servicio público de transporte, cuyos profesionales de los 32 municipios que configuran la aglomeración del entorno de la capital no pueden hoy día recoger viajeros en otros diferentes al suyo. José Antonio Robles, presidente de este organismo, señaló ayer que confían en aprobar en ese plazo de tiempo y «por consenso» la ordenanza que regulará la prestación conjunta de este servicio. Reconoció, no obstante, que no es un objetivo fácil de alcanzar, dados los distintos intereses entre los municipios e incluso los que defienden los más de 700 profesionales que configuran el sector.

Robles afirmó que, en esta materia, el PSOE «empezó la casa por el tejado». Se creó el Instituto Metropolitano del Taxi y posteriormente se decidió cuál era el área de prestación conjunta del servicio. «A los municipios se les vendió que esto iba a ser una cosa fácil», aseguró, para remarcar acto seguido que «quien dijera que esto iba a ser fácil faltaba a la verdad». De igual modo, criticó que el Gobierno andaluz tardara tanto tiempo en aprobar la normativa que regula esta figura, que está recogida en el Reglamento Andaluz del Taxi y que



Robles (izda.) y Ruiz, ayer durante su comparecencia. ✚ RAMÓN L. PÉREZ

permite a los profesionales ofrecer sus servicios en cualquiera de los municipios que componen el área de prestación conjunta.

Sobre los principales escollos que han impedido un acuerdo a lo largo de los seis años que este asunto lleva discutiéndose, Robles dijo que no han variado: la recogida de viajeros en el aeropuerto García Lorca, en Sierra Nevada y en la propia capital.

Telesfora Ruiz, vicepresidenta del mencionado instituto, señaló por su parte que «todos los profesionales quieren que haya libertad de circulación y recogida de viajeros en esos puntos tan atractivos que ha señalado el presidente; ahí surgen las discrepancias». Pero Ruiz avanzó que las conversaciones «van bien» y que el

reglamento está terminado desde un punto de vista técnico y jurídico, para adaptarlo al andaluz. «Nos queda una última sentada para consensuar esas propuestas que han ido presentando, donde se apunta a una área de prestación conjunta en principio por llamada telefónica y después totalmente liberalizada», aseguró.

Apoyo

Los taxistas que trabajan en la ciudad de Granada y en todo su Cinturón se beneficiarán, por otra parte, de una sustancial rebaja de tasas. Así lo decidió ayer la junta rectora del Instituto Metropolitano del Taxi, organismo que regula su trabajo y que pretende que corrija una serie de disfunciones heredadas de la etapa

anterior y protegerles en lo que se pueda del impacto de la crisis.

Ruiz aseguró en este punto que la merma de las tasas no es pequeña: la revisión del vehículo y visado de la licencia pasa de los actuales 100 euros a tan solo 23, mientras que la habilitación del conductor de autotaxi que sumaba otros 100 euros se queda en 33. Tales tasas proceden de una ordenanza fiscal de 2010 que se puso en marcha una vez constituido el Instituto Metropolitano del Taxi. Los profesionales del sector nunca han estado de acuerdo con las mismas «porque gravaban de forma notoria una serie de prestaciones que anteriormente les costaban menos dinero», manifestó Ruiz.

Eurotaxis

Al margen de lo anterior, otra decisión adoptada y de calado ha sido la dotación de crédito suficiente a la partida destinada a subvencionar los eurotaxis, vehículos adaptados a personas con movilidad reducida. Pues bien, en este caso asciende a un total de 45.000 euros, lo que permitirá que se puedan aplicar 5.000 de ellos a cada licencia de este tipo de vehículos. «Esto, por su puesto, pienso que es obligado todavía para estimular a los profesionales del taxi a mantener estos vehículos que tienen más gastos que los ordinarios pero que son muy necesarios», agregó al respecto la vicepresidenta del instituto.

Con la modificación de esta ordenanza fiscal se demuestra, en opinión de Robles, que «donde el PP gobierna, además de cumplir nuestros compromisos, nos acordamos de quienes más lo necesitan».

'ON Granada' inicia contactos con empresas tecnológicas de tres países

✚ R. I.

GRANADA. La Asociación Granada Plaza Tecnológica, entidad liderada por la Confederación Granadina de Empresarios (CGE) y que, bajo la denominación 'ON Granada Tech City', aglutina al Ayuntamiento de Granada, la Diputación, la Universidad de Granada, Eticom y la Junta de Andalucía, ha iniciado ya contactos con empresas e instituciones de Reino Unido, Alemania y Francia para captar su interés por Granada como ciudad referente en nuevas tecnologías.

Los contactos, que se están llevando a cabo a través de consultoras profesionales de ámbito internacional, tienen como fin atraer la atención de compañías tecnológicas hacia Granada, bien como destino de deslocalización de sus sedes físicas, o bien para conseguir que desarrollen proyectos concretos a través de empresas granadinas, informa la CGE en una nota.

El presidente de la CGE, Gerardo Cuerva, informó ayer de estos contactos en la asamblea general de 'Granada Plaza Tecnológica', que contó con la presencia de representantes de todas las instituciones implicadas y que sirvió para poner de manifiesto los importantes avances registrados desde la constitución de 'ON Granada' el pasado mes de mayo. «Se trata de una de las iniciativas empresariales con más proyección de los últimos años y debemos respaldarla tanto desde el ámbito privado como público», dijo Cuerva.

Inmaculada Oria, nueva delegada de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente

✚ M. A.

GRANADA. María Inmaculada Oria López fue designada ayer por el Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía nueva delegada territorial de Agricultura, Pesca y Medio Ambien-

te en Granada, en sustitución de Sandra García, quien ha ocupado el cargo hasta fechas recientes.

Oria López es licenciada en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad de Granada y máster en Pre-

vención de Riesgos Laborales y en Dirección de Recursos Humanos. Actualmente ocupaba el cargo de gerente provincial del Ente de Infraestructuras y Servicios Educativos.

La nueva delegada territorial tra-

bajó anteriormente en la administración local, donde fue responsable de la gestión y dirección administrativa del Ayuntamiento de Piñar entre 2007 y 2011 y de la gestión de Recursos Humanos y del Servicio de Prevención en la Diputación de Granada (2003-2007). Con una amplia trayectoria docente, ha impartido cursos específicos para el Consorcio para el Desarrollo de los Montes Orientales (2001-2002), o el Instituto Europeo de Formación y Empleo (2002-2003).



Inmaculada Oria López. ✚ IDEAL

80388
→ Te puede CAMBIAR LA VIDA

ASPROGRADES
ASOCIACIÓN A FAVOR DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD INTELECTUAL DE GRANADA
CONVOCATORIA DE ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA

DÍA: 14 de Octubre de 2013
HORA: 18:00 En Primera Convocatoria
18:30 En Segunda Convocatoria

LUGAR: Local Social de la Asociación,
C/ Jiménez Quiles Nº9

ORDEN DEL DÍA
1. Elección de la Junta Directiva.
2. Modificación de los Estatutos.

Nota: La presentación de candidaturas se realizará con cinco días de antelación a la asamblea.

LA SECRETARIA

Kelevra FORMACIÓN

CORONA OFFICIAL PARTNER
Crea tu propio futuro: Te enseñamos a desarrollar aplicaciones y videojuegos para iPhone / iPad & Android.

- Cursos intensivos para principiantes
- Cursos para avanzados
- Máster creación de Videojuegos
- Máster de Aplicaciones

Tlf: 958 994 647 - <http://kelevra.es>
Mail: info@kelevra.es Tw: @kelevras

Periodismo de camiseta

TEODORO LEÓN GROSS

Un concepto brillante sobre la prensa sectaria de trinchera que asola el fútbol entre Barcelona y Madrid



El Tata Martino se ha revuelto contra el 'periodismo de camiseta' que, según dice, se ha topado en España. Es todo un hallazgo. Claro que los argentinos tienen la rara habilidad de parecer que siempre hablan de algo interesante. Borges decía que allí les preocupa menos parecer inmorales que bobos; y se trabajan la técnica desde pibes. Siempre tienen algo que decir –el primer taxista en Buenos Aires no tarda en contarte la humorada de los tres monosilabos que allí están genéticamente incapacitados para pronunciar: «no lo sé»– y raro es el argentino que no parezca descendiente directo de Freud, sobrino de Lacan y primo hermano de Jung. Le sucede al propio Tata, que dijo obviedades y naderías pero parecía estar acuñando un concepto brillante sobre la prensa sectaria de trinchera que asola el fútbol entre Barcelona y Madrid, aunque en realidad no solo el fútbol.

La etiqueta de 'periodismo de camiseta', con todo, puede tener éxito. Retrata certeramente a esos periodistas que saltan cada mañana a la cancha de la realidad alineados con sus colores, dispuestos a ver penalti solo en el área de Ferraz o de Génova, a tarjetear la banda de Cataluña o de Andalucía confiando en que sus lectores sean un trasunto de 'hooligans' ultras que vitoreen cada exabrupto. El periodismo así se asfixia. Hay demasiadas aperturas con el argumentario de los partidos; ruedas de prensa sin preguntas para vender 'agit-prop'; 'photoshop' a destajo para maquillar la realidad como publicidad de Victoria's Secret; titulares para imputar asesinatos sin pruebas sacrificando la credibilidad por competir con 'Sálvame Deluxe'; entrevistas de tipos bisoños que, como decía el 'puncheur' Sonny Liston, miran el sol y preguntan ¿cree usted que el sol brilla hoy? Y la imagen más corrosiva no es un periodismo capaz de valorar igual el atropello de un ciclista o la caída de Bagdad, sino el periodista de camiseta acomodado a no contar la verdad.

Más que periodismo de camiseta, eso desnuda el periodismo. Antes o después se entorpecerán meaculpas, porque sin éste es impensable una sociedad decente. De momento ya es de traca que en el debate sobre la crisis del periodismo se hable de modelo de negocio, de sinergias financieras, de cartera publicitaria, de plataformas tecnológicas, que de buen periodismo. Al final tal vez sea cierto que es un asunto demasiado serio como para dejarlo en manos de los periodistas, como ironizaba Pierre Bourdieu parafraseando a Adenauer, que decía eso mismo de la política y los políticos. El coraje de las redacciones está a expensas de los medios. Mankell usó la metáfora, en 'La falsa pista', de periodistas que trabajan cavando para descubrir la verdad, y periodistas que trabajan echando tierra para tapar la verdad. El punto de no retorno es cuando la gente deje de ver a los de abajo al quedar sepultados; por los de arriba, claro está.

APUNTES AL NATURAL, POR MESAMADERO



SUBE

MagoMigue y la Escuela de Artes Mágicas

La Escuela Andaluza de Artes Mágicas ha sido creada e impulsada por Miguel Puga, que será su primer director. De esta forma se da vida a un proyecto que se asienta en el Parque de las Ciencias y que mostrará a sus alumnos la estrecha relación que existe entre la ciencia, la tecnología y la magia. Es una buena idea la de crear un centro a cuyo frente estará un ilusionista con una trayectoria de más de 25 años como mago, y que posee premios como el de Campeón del Mundo en Cartomagia.



Miguel Puga MagoMigue.

BAJA

Recortes que merman la investigación científica

Prestigiosos investigadores de la Universidad de Granada denuncian la situación en que se encuentra la Ciencia por culpa de los recortes presupuestarios que desde hace años sufren. Responsabilizan a la Junta de Andalucía y al Gobierno central de estar en una situación límite. Dicen que la «asfixia absoluta» que sufren por la falta de recursos y la pérdida permanente de profesores y de talentos que emigran al extranjero impide desarrollar proyectos importantes.

Dolor y gloria por Domingo Sánchez-Mesa Martín

ANTONIO MARTÍNEZ SÁNCHEZ

En esta inauguración de curso 2013-2014 el 'Aula de mayores', los del 'Aula permanente de formación abierta', de la Universidad de Granada no gozarán de la sabiduría de su querido profesor, catedrático jubilado de Historia del Arte, admirado D. Domingo Sánchez-Mesa. La parca le tendió una emboscada al principio de verano, que pasó inadvertida para la mayoría de sus amigos, en la dispersión estival de final de curso. Los más próximos al círculo familiar sabían de la gravedad del incidente cerebral que le aquejaba, pero había cierta esperanza. La esquila necrológica del pasado domingo, 6 de octubre de 2013, cayó como un mazazo en los granadinos más atentos a las noticias cotidianas.

Domingo Sánchez-Mesa Martín era un granadino de pro. Allí fuimos al tanatorio a despedirle antes de su entierro en Churriana, junto a los restos familiares: su padre fue el genial escultor de Churriana de la Vega que le bautizó con su nombre.

En el acto eucarístico –Domingo era cristiano sincero y sin aspavientos–, en su ataúd no podía oír la voz del hijo amado, también Domingo, que testifica de su padre con emo-

ción contenida, que me recuerda al poeta del siglo XV Jorge Manrique en sus 'Coplas a la muerte de su padre'. Allí estaba junto a sus amistades, la comunidad de creyentes con el vicario de la iglesia granadina. Todo el conjunto de dos centenares de personas era una verdadera representación oficiosa de pésame de Granada.

En los corrillos del tanatorio se hablaba de los valores que había poseído y había defendido Domingo: amor a la familia, a Granada, defensa de la Justicia, de la solidaridad humana, la defensa del arte y el patrimonio, su amor a la Universidad, 'alma mater' de Granada... Su compromiso le llevaba a veces a sufrir por su coherencia. Ese día, nuestro recuerdo estaba también en los fallecidos compañeros en este necrológico verano y en tantos que han deambulado en su valle de lágrimas...

Conocí a Domingo en 1958, en mi primer curso de comunes, cuando él finalizaba la licenciatura de Filosofía y Letras. Participamos juntos en aquel inolvidable viaje a la Alemania de Adenauer, con colegas de otras facultades, singularmente con D. Miguel Guirao, exdecano de la Facultad de Medici-

na, espolón de proa de la expedición viajera. Tuvimos especial relación en la vida estudiantil granadina de los años 60, amistad personal sin fisuras... y finalmente, estando yo jubilado como catedrático de instituto, asistía a sus magníficas clases en la Universidad de mayores, que era un delicado placer para todos nosotros. Se entiende muy bien nuestra copla popular: «Algo se pierde en el alma cuando un amigo se va...»

Otra circunstancia casual y de feliz paradoja es una entrevista que publica la revista adjunta al periódico IDEAL (XL Semanal 1354, domingo 6 de octubre) de Antonio López, el gran pintor español, muy querido en esta ciudad, en esta comunidad andaluza y especialmente en Churriana de la Vega, de la que es hijo adoptivo. Domingo y Antonio están unidos por estos lazos, pero sobre todo porque los dos aman a Velázquez más allá de la vida y de la muerte. Antonio López nos guía por el Museo del Prado para su próxima exposición 'Velázquez y la familia de Felipe IV'. Pienso que con Domingo habríamos ido a verle y ambos 'inter pares' para meditar antes la obra del genial pintor del siglo XVII y de forma especial ante su impresionante Jesús crucificado. Ese viaje previsto cita entre Antonio, Domingo y Velázquez no podrá tener lugar. Que Antonio López concluya su opinión de experto pintor, seguro que Domingo corroboraría y añadiría quizá alguna nota extra como crítico de arte y amigo de Jesús.

«Este es un Cristo limpio de sangre... y está mirándonos y escuchándonos. No está muerto. Un muerto flexiona las rodillas. Ese hombre está con la cabeza baja y sabe que estamos aquí.»

Misión imposible para Ferrari

Alonso: «Seguir con opciones de título a estas alturas es un milagro»

Raikkonen elogia el circuito japonés de Suzuka, al definirlo como «de los mejores» junto a Spa y Mónaco

AUTOMOVILISMO F1

:: EFE

MADRID. El español Fernando Alonso (Ferrari), dos veces campeón mundial de Fórmula uno y segundo en el presente campeonato, considera «un milagro» continuar, a estas alturas de la temporada, con opciones de conseguir el título y no renuncia a prolongar la lucha con el alemán Sebastian Vettel (Red Bull).

El piloto asturiano subraya que incluso estar a 77 puntos de Vettel es un gran logro, en declaraciones que recoge Austosport. «Si alguien llega hoy a la Fórmula Uno y le dices que el coche rojo con el casco azul está luchando por el título mundial y está segundo en el campeonato diría: no es verdad, es un milagro», afirma Alonso.

El doble campeón mundial (con Renault) entiende que han hecho «un milagro durante 15 carreras» y anuncia que intentarán «mantener vivo este milagro durante las cinco restantes».

Después de tres segundos puestos consecutivos en Bélgica, Italia y Singapur, Alonso terminó sexto el domingo pasado en el Gran Premio de Corea del Sur pero piensa que las segundas plazas no son representativas de la situación real de Ferrari en el aspecto competitivo.

«Los tres segundos consecutivos fueron un resultado por encima de nuestras posibilidades. Nuestro coche está para ser tercero, cuarto o quinto. Después de tres pequeños milagros, tuvimos un mal fin de semana en Corea, y para las próximas carreras nuestro objetivo debe ser

una plaza en el podio», indicó.

Alonso se mostró resignado a empezar las carreras desde al menos la tercera fila de la parrilla, pero confía en ser más competitivo este fin de semana en Suzuka.

«Tenemos que ser realistas y pensar que en Suzuka estaremos entre el quinto y el octavo puesto en la salida. Reconozco que eso será lo normal, pero lo que tenemos que recuperar es el ritmo de los domingos (en carrera). Normalmente hacemos una buena estrategia, tenemos menos degradación que otros y estamos luchando por el podio, y eso es lo que espero que suceda en Suzuka», indicó.

Raikkonen, optimista

El finlandés Kimi Raikkonen, segundo en el GP de Corea del Sur, considera que el circuito japonés de Suzuka, donde este fin de semana se disputa la próxima carrera del Mundial, «es uno de los tres primeros del mundo, junto con Spa y Mónaco», y no descarta luchar por la victoria. «Si somos capaces de mejorar los sábados (en la sesión de clasificación), entonces siempre habrá una oportunidad. Vamos a seguir intentándolo, por supuesto», comentó el piloto de Lotus en un comunicado del equipo.

Para Raikkonen «Suzuka es uno de los tres primeros circuitos del mundo», uno de sus favoritos. «Normalmente me da lo mismo donde compito, pero Suzuka es un circuito que siempre estoy deseando que llegue cada temporada. Es muy exigente para los pilotos y suele depurar buenas carreras. Es rápido, técnico, con varios puntos para adelantar. Para mí es como deberían ser todos», afirmó. Raikkonen pormenorizó: «hay curvas donde puedes ir a tope, o casi, y otras en las que tienes que estar muy fino con los frenos y las marchas para mantener la velocidad más alta».



Raikkonen, arriba, persigue a Alonso en Corea. :: AFP

La Universiada 2015 abre el concurso para la elección de su mascota oficial

:: IDEAL

GRANADA. La Universiada 2015 ha lanzado su concurso para la elección de mascota oficial, en un proceso abierto en el que se contará con el asesoramiento de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Granada. Según informó ayer la organización de los juegos deportivos universitarios, no será necesaria inscripción previa y el plazo de presentación de propuestas comprende desde ayer y hasta el próximo 20 de diciembre. El fallo del concurso, cuyas bases están publicadas en la web oficial de la Universiada 2015 (www.granada2015.org) se hará público en febrero de 2014.

El jurado, presidido por el presidente de la Asociación Universiada de Invierno Granada 2015, está integrado por el gerente de la Universiada, un representante Facultad de Bellas Artes, un profesor del departamento de Dibujo de la Universidad de Granada y un representante del departamento de comunicación de Granada 2015, entre otros.

Las mascotas de las Universiadas pasan por ser uno de sus mayores elementos identificativos y una importante herramienta de mercadotecnia.

Granada 2015 está contando con el asesoramiento especializado de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Granada, que ha brindado su apoyo a la Universiada, tanto para el proceso de elección de mascota como para nuevos proyectos.

La organización dispone del asesoramiento de la Facultad de Bellas Artes

Dani Pedrosa se siente con fuerzas de cara a Sepang

MOTOCICLISMO

:: EFE

MADRID. El español Dani Pedrosa, piloto de Repsol Honda, confía en «encontrar en Sepang las mismas sensaciones» que tuvo en la última carrera hasta su caída en el circuito de Aragón. «Me sentí bien en la última carrera rodando delante y espero encontrar otra vez las mismas sensaciones sobre la moto en Sepang. La pista tiene un poco de todo, curvas rápidas y lentas, frenadas fuertes y largas rectas, y la meteorología hace que el trabajo sea duro», declara el barcelonés en un comunicado del equipo. «Físicamente», precisó, «ha sido una semana difi-

cil, porque no pude caminar durante tres días debido al dolor en la cadera, pero está mejorando cada día y espero estar en perfectas condiciones para el fin de semana».

Motivación en Márquez

Marc Márquez, líder del Mundial de MotoGP en su primer año en la categoría, afronta con optimismo el

Dirección de Carrera se reúne mañana con él y Márquez para hablar del incidente en Aragón

GP de Malasia, «el primer circuito», recuerda, en el que pudo pilotar con Honda.

«Llega Malasia y ésta será la primera de las tres carreras en la otra punta del mundo y estoy preparado para ello. Me gusta el circuito de Sepang y es el primero en el que realmente pude pilotar con la Honda de MotoGP, así que será bonito volver a rodar allí, recuperar las sensaciones y ver lo que hemos aprendido durante la temporada», afirma en el comunicado del equipo Repsol Honda.

Con respecto a incidente con su compañero de equipo Dani Pedrosa e la última carrera, se mantiene a la espera: «Sé que el jueves por la mañana tenemos la reunión con Dirección de Carrera para hablar del incidente con Dani (Pedrosa) en Aragón. No hay mucho que podamos hacer, tenemos que esperar y ver lo que dicen».



Pedrosa está recuperado de la caída en Aragón. :: REUTERS

HOY MIÉRCOLES

Santos: Juan Leonardi, Dionisio Areopagita, Diosdado, Rústico, Eleuterio, Abraham, Atanasia. Han transcurrido 282 días de 2013 y faltan 83 para que termine el año.

AGENDA

PROPUESTAS

Encuentro artístico
C/ Escudo del Carmen
La Fundación Andaluza de la Prensa acoge el primer encuentro de artistas plásticos y visuales y comunicadores culturales los días 10 al 13 de octubre.

Semana de Artesanía y Diseño
Fuente de las Batallas
La Fuente de las Batallas acoge, hasta el próximo 13 de octubre, una muestra de arte urbano con diferentes creadores de Granada, tanta de artesanía tradicional como contemporánea.

CONFERENCIAS

'La Estrategia 2020: Educación y Formación'
C/ Rector López Argüeta, s/n
A las 17.00 horas, en el Centro de Documentación Europea, la conferencia 'La Estrategia 2020: Educación y Formación', por Javier Valle López. Y después, coloquio.

'Omán: literatura y literatos'
C/ Oficios
A las 19.30 horas, en el Salón de Caballeros XXIV del Palacio de la Madraza, mesa redonda bajo el título 'Omán: literatura y literatos'. Intervienen: Mahmoud Al-Rahabi, Yahya Salam Al-Mandhari, Sulaiman Al Mamari. Coordina: Mohammed Al-Yahyai.

MÚSICA

The Mahoney Sisters, en directo
Avenida de Doctor Olóriz
A las 22.00 horas, en el Magic, concierto de The Mahoney Sisters, una banda de jazz granadina inspirada en las Boswell Sisters de los años 30 y las Andrews Sisters de los 40. La entrada, con consumición, es de seis euros.

'Los no tan acústicos'
Paseo de los Tristes, s/n
A las 21.00 horas, en el Rey Chico, concierto de la Banda Marconi, un quinteto de blues, soul, funk y reggae, liderado por la impresionante voz de Luci Marconi. La entrada es libre hasta completar el aforo.

Noche de reggae en el Boogaclub
C/ Santa Bárbara
A las 23.00 horas, en el Boogaclub, noche de reggae con Burning Spectacular, DJ Lion, Fuman Selecta, Afterparty, con Dani Fyahlive, Urban Selecta, Lady Punk y mucho más. La entrada, con consumición, es de cinco euros.

Versiones de rock
C/ Duquesa
A las 22.00 horas, en el Liberia, versiones de rock con la guitarra de Lolo Casas. La entrada es libre.

Noche flamenca
Carrera del Darro
A las 22.00 horas, en Le Chien Andalou, velada flamenca con Josele de la Rosa y

'Contrastes'

C/ Alhamar
Entrada libre

El pub Portolano acoge, hasta el próximo 23 de octubre, la última exposición de la pintora Águeda Bravo Illescas, titulada 'Contrastes'. Todos los días, a partir de las 15.00 horas.



su cuadro flamenco. La entrada es de seis euros.

LIBROS

'Vida y vuelta'
C/ Pintor López Mezquita
A las 22.00 horas, en La Tertulia, presentación del libro 'Vida y Vuelta', de Fernando Fedriani y de Roberto Fernández Piñar. La entrada es libre.

EXPOSICIONES

Obras de Encarnación Hitos
C/ Frailes
El Colegio de Gestores Administrativos acoge estos días una exposición de la artista Encarnación Hitos. De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas.

'Agujero metrópolis'
Avenida de Don Bosco
La galería de los Servicios Centrales de Caja Rural de Granada acoge, hasta el próximo 11 de octubre, una exposición de fotografías de Titali Páez inspiradas en el metro de Madrid. De lunes a sábados, de 18.30 a 21.30 horas.

Muestra de Rojas al Andalusi
C/ San Jerónimo, 27
La Fundación Euroárabe de Altos Estudios acoge, hasta el 25 de octubre, la exposición de Rojas al Andalusi 'El Hajj'. La ruta de poniente. Sueños de Oriente en el corazón de Al Andalus'.

Obras de Quesada Mata
C/ Almona del Campillo, 2 2º
El Centro Artístico acoge, hasta el 23 de octubre, la última exposición del pintor Francisco Quesada Mata. De lunes a sábados, de 18.00 a 21.00 horas.

'6081'
C/ San Antón, 36 1º
El Colegio de Enfermería de Granada acoge, hasta el próximo 15 de octubre, la exposición del joven pintor granadino Alejandro Santos Ruiz. De 9.00 a 14.00 horas y de 17.00 a 20.00 horas.

'Sgt. Pipa Broken Arms Club Band'
C/ Escuelas, 8

El Bar de Eric acoge estos días una exposición de cuadros de Luis Gonzáles.

'Penetrations'
C/ Pedro Antonio de Alarcón
La galería Cartel acoge, hasta el próximo 15 de octubre, la última exposición del pintor Fernando Poyatos. De lunes a viernes, de 10.30 a 14 y de 17.30 a 21 horas. Y los sábados, de 11 a 14 horas.

'Del color y otras soledades'
Santa Fe
El Instituto de América de Santa Fe acoge, hasta el 15 de noviembre, la última exposición del artista Juan Antonio Díaz, compuesta por 45 obras, en las cuales predomina la abstracción lírica. De 17 a 21 horas, de miércoles a domingo.

'Cuando el barro y el fuego se hacen arte en tus manos'
Placeta de Porras, s/n
El Centro Cultural Universitario Casa de Porras acoge, hasta el próximo 30 de noviembre, una exposición de cerámica vidriada figurativa (tipo mayólica) realizada por Adelina Moreno Montes. De lunes a viernes, de 9.00 a 21.00 horas.

'Tesoros naturales del mundo'
Alhambra
El bosque de la Alhambra acoge, hasta el próximo 15 de noviembre, un maravilloso viaje por el patrimonio natural de la UNESCO con los paisajes naturales más espectaculares del mundo. La lista está formada por 188 lugares en todo el mundo que poseen un valor universal excepcional, que van desde atolones coralinos en el Índico hasta los «santuarios» en los que vive el Panda gigante en China, pasando por los volcanes de Kamchatka, las Islas Galápagos, los fiordos noruegos o nuestro Parque Nacional del Teide.

'Divertimentos'
C/ Pavaneras
La galería Cidi Hiaya acoge, hasta el próximo 7 de noviembre, la exposición colectiva 'Divertimentos'. De lunes a viernes, de 11.30 a 13.30 y de 18.00 a 20.30 horas. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcialeya@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegradana.es

'+ ACTUALES'
C/ Arenas, 2 Bajo
La galería Rincón del Arte acoge, hasta el 22 de octubre, una exposición colectiva con obras de los mejores artistas figurativos del panorama artístico nacional e internacional. De lunes a sábados, de 11.00 a 13.30 horas.

Exposición colectiva
La Zubia
La galería de arte La Zubia inaugura temporada con una exposición colectiva que incluye obras de Josep Baqués, Laurentino Martí, Leonardo Fernández, Muñoz Bernardo, Gabriel Portolés, Francisco Trigueros, Luis Romero, Pedro Roldán, Galán Polaino, Carlos Bellosta, Manuel Barahona y la escultora Ana Marín Gálvez. La muestra se puede visitar de lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 18.00 a 21 horas, y permanecerá cerrada los lunes por la mañana y los sábados por la tarde.

'Armas y enseres para la defensa narazi'
Alhambra
El Museo de la Alhambra acoge, hasta el próximo 15 de noviembre, una selección de objetos de gran interés por su carácter especial, ya que son testimonios materiales usados por la corte nazarí para la defensa de la Ciudad Palatina.

'Las miradas del arte'
Gran Capitán
La sala de exposiciones del Centro Cultural Gran Capitán acoge, hasta el próximo 13 de octubre, la exposición 'Las miradas del arte'. De martes a sábados, de 17.00 a 21.30 horas. Y los domingos, de 10.00 a 14.00 horas.

Obras de López-Briones
Carrera del Darro
El hotel El Ladrón de Agua acoge, hasta el próximo 20 de octubre, una exposición de pintura de la artista Verónica López-Briones. De lunes a domingo, de 16.00 a 22.00 horas.

Homenaje a 'Las Meninas'
Alfacar
La artista plástica alemana Martis Leue presenta en Alfacar 'Las Meninas, doble representación', una exposición en la que homenajea a 'Las Meninas' de Diego de Velázquez y la filosofía de Michel Foucault. Hasta el próximo 15 de octubre en la calle Las Parras 13 de la localidad, de viernes a sábado, de 18.00 a 20.00 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Plaza de Gracia, 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edif. La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Avda. Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avda. Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dilar, 16. Avda. Dilar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10.
Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dilar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h: Plaza de Madrid, 4.

BAZA. Permanente 24 h. Plaza José Luis Méndez García, 2.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Juan Ramón Jiménez.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.
Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: C/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

Salobreña. Permanente 24 h. Avda. Mediterráneo (frente Supersol).

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** c/ Tiendas, 12.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente, Farmauto (Entrada Armilla junto a Iglesia San Miguel).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

| | |
|-----------------------------|-------------|
| Emergencias | 112 |
| Teléfono Emergencias | 902 505 061 |
| Servicio Andaluz de Salud | 061 |
| Centralita todos Hospitales | 958 020 000 |
| Cruz Roja emergencias | 958 222 222 |
| 902 222 292 | 958 222 292 |
| 958 221 420 | |

SEGURIDAD

| | |
|------------------|-------------|
| Bomberos | 080 |
| Parque Norte | 958 160 878 |
| Parque Sur | 958 183 108 |
| Bomberos pueblos | 958 163 222 |

VIDA RELIGIOSA

Cofradía de la Entrada de Jesús en Jerusalén y Nuestra Señora de la Paz (Borriquilla)

Informa que su misa de inicio de curso, correspondiente a los cultos mensuales del mes de octubre, tendrá lugar este próximo sábado día 12, a las 20 horas, en su sede provisional de la iglesia de los Santos Justo y Pastor. Dichos cultos serán presididos por el R.P. D. José Antonio Ortega y se celebrarán conjuntamente con la Cofradía Universitaria, que tiene sede en dicho templo. Es intención de la cofradía invitar a todos los hermanos y devotos en general a participar de dicha eucaristía.

Hermanidad de la Aurora
El próximo domingo 13 de octubre, la hermandad celebrará cultos mensuales en honor de los Sagrados Titulares, a las 12.30 horas en la iglesia de San Miguel Bajor.

Hermanidad de las Maravillas
Se comunica a todos los hermanos y devotos en general que el próximo domingo día 13, se celebrarán los cultos mensuales en la Iglesia de San Pedro y San Pablo a las 12.00 horas. Estando en solemne besapiés durante el día Nuestro Padre Jesús de la Sentencia.

XIX peregrinación mariana a la aldea del Rocío de María Auxiliadora de la Alhambra
Tendrá lugar los días 9 y 10 de noviembre. La Eucaristía ante la Blanca Paloma, cantada por nuestro Coro y presidida por el Simpecado será el sábado 9 a las 19.00 horas. El precio del viaje será de 95 euros con autobús, almuerzo, desayuno y alojamiento. Interesados en acompañarnos deben comunicarlo en los teléfonos 958 21 05 07 o 666 67 10 76. También se pueden pasar por los ensayos del Coro los miércoles y viernes de 20.30 a 22.00 horas en la Corrala de Santiago.

TRANSPORTES

AUTOBUSES

| | |
|--------------------------|-------------|
| Transporte Metropolitano | 902 450 550 |
| Transporte Urbano | 900 710 900 |
| Estación Autobuses. ALSA | 902 422 242 |
| Audetia-Maestra | 958 700 090 |
| Bonal (Sierra Nevada) | 958 465 022 |
| Continental Auto | 958 185 480 |
| Linebus | 958 171 886 |
| Granada-Aeropuerto | 958 490 164 |

FERROCARRILES/METRO

| | |
|-------------------|-------------|
| Información Renfe | 902 240 202 |
| | 902 320 320 |

AVIONES

| | |
|-------------------------|-------------|
| Información de vuelos | 913 211 000 |
| | 902 404 704 |
| Aeropuerto (Centralita) | 958 245 200 |
| | 958 245 223 |
| Iberia | 807 117 111 |
| Air Europa | 902 401 501 |
| Vueling | 807 001 717 |
| Ryanair | 807 220 999 |
| Transavia | 807 075 022 |
| Hispania | 958 109 990 |

D. O. P. VINO DE CALIDAD DE GRANADA



S. P. Morcillo

Bodegas Fernández Herrero



Irving Reserva 2009

Con Denominación de Origen Protegida Vino de Calidad de Granada de las variedades Tempranillo, Cabernet Sauvignon y Syrah. Criado en barricas de roble americano y francés durante un mínimo de 15 meses y posterior afinado en botella hasta los 36 meses. La elaboración se hace con uvas propias de los viñedos de las bodegas Fernández Herrero plantados a más de 1200 metros de altitud, probablemente uno de los viñedos más altos de Europa.

www.dopvinosdegranada.es

Restaurante Las Conchas Chuletillas de cordero lechal a la brasa

INGREDIENTES

Chuletillas de cordero, patata y verduritas.

En el restaurante Jardines Las conchas se puede disfrutar de deliciosas carnes a la brasa. Un restaurante que posee, por su excelente y variada carta de vinos, el premio a la Excelencia en la Defensa de los Vinos de Calidad de Granada.

Además, asesoran sobre el vino que mejor acompañará al plato, para lograr una perfecta armonía de sensaciones. Dirección: El restaurante Jardines Las Conchas se encuentra en la Carretera de Caniles, sin número, en Baza, Granada.



PABLO AMATE RECOMIENDA...

Steak tartare, yo que usted no lo haría



Yo que usted no lo haría, forastero, pedir este plato en cualquier restaurante. Lo primero es la calidad, conservación e higiene que debe de tener, en este caso, la carne de buey. Saber que se ha cortado a cuchillo y tener la certeza de que el metre, pues un plato que se hace en el comedor por el jefe de sala, sabe lo que se trae entre manos. Nunca mejor dicho. Me aterroriza tomarlo en restaurantes advenedizos a esta técnica

